

# la barlòca

## *la barloque*

Ce jeu, lointain ancêtre du billard, n'est connu que dans la partie sud de la Dordogne (Périgord Noir). Nul ne se souvient quand il est apparu mais, depuis il n'a cessé d'enchanter pratiquants et spectateurs des fêtes votives.

Le jeu consiste en un plateau de bois ovale, avec bords, dont l'intérieur forme un couloir de lancer, avec à son extrémité un espace circulaire percé de trous numérotés de 1 à 9 (ou de 2 à 10).

Il faut au moins trois participants pour que le jeu puisse se dérouler.

Chaque joueur mise 10F et lance la boule deux fois de suite, en tentant de faire 9 (ou 10) sans toutefois dépasser ce chiffre.

Si l'un des concurrents, dès son premier lancer obtient 9 (ou 10), il récupère la moitié de la mise (soit pour trois joueurs :15 F).

Si deux, voire trois joueurs réalisent le même exploit, le coup est déclaré nul et tous doivent rejouer une seule fois. Le 8 et le 1 (ou le 9 et le 5) qui sont éliminatoires, perdent ici ce caractère. Le gagnant est celui qui obtient le chiffre le plus proche de 9 (ou de 10) ou le 9 (10) lui même.

Dans les cas classiques d'obtention du 9 par 2+7, 3+6, 4+5 (ou du 10 par 2+8, 3+7, 4+6), il y a récupération de la moitié de la mise individuelle (5F).

Pour les enfants, les règles sont les mêmes mais les gains sont différents et des lots de consolation sont toujours prévus par l'organisateur du jeu.

Un habile mouvement de poignet, une puissance savamment dosée sont les ingrédients indispensables à la maîtrise parfaite de chaque lancer.

Ce jeu a été longtemps interdit, aussi, il existait des modèles ne dépassant pas trente centimètres de long de façon à pouvoir les cacher facilement sous le manteau.

